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UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE PEREIRA 
FACULTAD DE CIENCIAS AMBIENTALES 

DECANATURA 
  

CONSEJO DE FACULTAD     -      ACTA 008 

 
FECHA:               13 de marzo de 2012 

HORA:               9:00  a.m.  
LUGAR:              SALA DE JUNTAS 

  

ASISTENTES:  
 

JHONIERS GUERRERO ERAZO, Decano, Presidente 
LEON FELIPE CUBILLOS QUINTERO, Director Escuela de Posgrado 

LUIS GONZAGA GUTIERREZ LOPEZ, Jefe Departamento de Ciencias Básicas Ambientales  
JHON JAIRO OCAMPO CARDONA, Jefe Departamento de Ciencias Administrativas 

RYAN RAY HOWARD THERAN, Representante de los estudiantes 

JHON JAIRO ARIAS MENDOZA, Representante de los docentes 
 

INVITADOS: 
 

JORGE AUGUSTO MONTOYA ARANGO, Director Centro Regional de Producción Más Limpia Eje 

Cafetero  
AIDA MILENA GARCIA ARENAS, Director Instituto de Investigaciones Ambientales y Extensión 

WILLIAM OSPINA, Oficina de Planeación   
ADRIANA SOTO, Oficina de Planeación   

ORLANDO GALEANO, Oficina de Planeación  
 

AUSENTES: 

 
CARLOS EDUARDO LOPEZ CASTAÑO, Jefe Departamento de Estudios Interdisciplinarios, con excusa 

ANDRES RIVERA BERRIO, Director Escuela de Turismo Sostenible, sin excusa. 
JHON MARIO RODRIGUEZ PINEDA, Director Ciebreg, sin excusa. 

ALEJANDRA GONZALEZ ACEVEDO, Representante de los egresados, con excusa.  

 
ORDEN DEL DIA: 

 
1. Verificación quórum.  

 

2. Nombramiento secretario (a) de la sesión.  
 

3. Lectura y aprobación Acta 005,   006 – referéndum, y 007 referéndum.  
 

4. Asuntos Estudiantes, Docentes y Egresados. 
 

5. Asuntos Departamentos, Instituto de Investigaciones Ambientales, Escuela de Posgrados, 

Escuela de Turismo. 
 

6. Proposiciones y varios.   
 

Se propone un cambio en el orden del día:  

 
1. Verificación quórum.  
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2. Presentación Reforma Estructura Orgánica, a Cargo de los profesionales William Ospina, 

Adriana Soto y Orlando Galeano de la oficina de Planeación  
 

3. Nombramiento secretario (a) de la sesión.  

 
4. Lectura y aprobación Acta 005,   006 – referéndum, y 007 referéndum.  

 
5. Asuntos Estudiantes, Docentes y Egresados. 

 

6. Asuntos Departamentos, Instituto de Investigaciones Ambientales, Escuela de Posgrados, 
Escuela de Turismo. 

 
7. Proposiciones y varios.   

 
DESARROLLO  

 

1.  Verificación quórum. 
 

Se verifica el quórum y se puede sesionar.  
 

2.   Presentación Reforma Estructura Orgánica, a Cargo de los profesionales William Ospina, 

Adriana Soto y Orlando Galeano de la Oficina de Planeación. 
 

Se hace presentación de la reforma propuesta, se adjunta a la presente Acta  
 

3. Nombramiento secretario (a) de la sesión.  
 

Se nombra como secretario de la sesión el profesor Luis Gonzaga Gutiérrez López. 

 
4. Lectura y aprobación  de las acta 005, 006 referéndum y 007 referéndum.  

 
Se da lectura a las Actas en mención y se aprueban por unanimidad. 

 

5. Asuntos Estudiantes, Docentes y Egresados. 
 

 ASUNTOS ESTUDIANTES:  
 

Administración del Medio Ambiente 

 
Se solicita a la secretaria de la Escuela de Administración del Medio Ambiente, no socializar el acta 

del Comité Curricular hasta que ésta no se encuentre debidamente aprobada por el Consejo de 
Facultad, esto con el fin que los estudiantes no contacten a los evaluadores antes de ser aprobados 

los anteproyectos de tesis. 
 

Se presentan los siguientes asuntos de estudiantes, a los cuales se les relaciona el concepto: 

 
CONSEJO DE FACULTAD ACTA 08 DEL  13 DE MARZO DE 2012 

 

Nro. 
Solicitud 

  Tipo de 

Solicitud 

  
Fecha 

  
Solicitante 

  
Dependencia 

  Tramite 

Actual 

  
Estado 
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Nro. 
Solicitud 

  Tipo de 

Solicitud 

  
Fecha 

  
Solicitante 

  
Dependencia 

  Tramite 

Actual 

  
Estado 

924  

PRORROGA 
PROYECTO 

DE GRADO 
 

08-
mar-

2012 
 

CASTELLANOS 

CARDONA 
MARIA ROSA 

FRANCINETH 

 

Facultad de 
Ciencias 

Ambientales 
 

VB 
DIRECTOR  

Aprobada, 

ya le fue 
aplicado 

Art. 157 del 
R.E. 

923  

PRORROGA 

PROYECTO 
DE GRADO 

 

08-

mar-
2012 

 

CAMACHO 

DUQUE 
CAROLINA 

 

Facultad de 

Ciencias 
Ambientales 

 
VB 

DIRECTOR  

Aprobada, 
ya le fue 

aplicado 
Art. 157 del 

R.E. 

935  

PRORROGA 
PROYECTO 

DE GRADO 
 

10-
mar-

2012 
 

CASTAÑO 
RAMÍREZ 

ANGELA MARÍA 
 

Facultad de 
Ciencias 

Ambientales 
 

VB 

DIRECTOR  

Aprobada, 

ya le fue 
aplicado 

Art. 157 del 

R.E. 

940  

PRORROGA 

PROYECTO 
DE GRADO 

 

12-

mar-
2012 

 

HERNANDEZ 
HERNANDEZ 

SANDRA 

JULIETH 

 

Facultad de 

Ciencias 
Ambientales 

 
VB 

DIRECTOR  

Aprobada 
1ª. 

Prórroga I-

S-2012 

944  

PRORROGA 

PROYECTO 
DE GRADO 

 

13-

mar-
2012 

 
MARIN MONTES 

YORLADYS  

Facultad de 

Ciencias 
Ambientales 

 
VB 

DIRECTOR  

Aprobada 
2ª. 

Prórroga I-

S-2012 

 

Nro. 
Solicitu

d 

  
Tipo de 

Solicitud 

  
Fech

a 

  

Solicitante 

  
Dependenci

a 

  
Tramite 
Actual 

  

Estado 

1022  
TRANSFERENC

IA INTERNA  

02-

mar-
2012 

 

GRAJALES 
MARIN 

GINETH 

ELIANA 

 

Facultad de 

Ciencias 
Ambientales 

 

APROBACIÓ

N 
FACULTAD 

 

Se niega, 

por sólo 

haber 
cursado 

un único 
semestre 

con una 

asignatur
a 

1010  
TRANSFERENC
IA INTERNA  

29-

feb-

2012 
 

IZQUIERDO 

CARDONA 
JULIAN 

ESTEBAN 

 

Facultad de 

Ciencias 

Ambientales 
 

APROBACIÓ

N 

FACULTAD 
 

Negada, 

por bajo 
promedio 

en el 

semestre 
anterior 

 

979  TRANSFERENC  22-  GOMEZ  Facultad de  APROBACIÓ  Negada, 
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IA INTERNA feb-

2012 

PACUE 

FRANCISCO 

JAVIER 

Ciencias 

Ambientales 

N 

FACULTAD 

por bajo 

promedio 

en el 
semestre 

anterior 
 

975  
TRANSFERENC
IA INTERNA  

22-
feb-

2012 
 

SABOGAL 
ANDICA 

JORGE IVAN 
 

Facultad de 
Ciencias 

Ambientales 
 

APROBACIÓ
N 

FACULTAD 
 

Negada, 

por bajo 

promedio 
en el 

semestre 
anterior 

 

966  
TRANSFERENC
IA INTERNA  

20-

feb-
2012 

 

ARIAS 

HURTADO 
ANGELA 

MARIA 

 

Facultad de 

Ciencias 
Ambientales 

 

APROBACIÓ

N 
FACULTAD 

 
Aprobada 
 

955  
TRANSFERENC

IA INTERNA  

16-

feb-
2012 

 

BUSTAMANT

E PEREZ 
ARBEY 

 

Facultad de 

Ciencias 
Ambientales 

 

APROBACIÓ

N 
FACULTAD 

 

Negada, 
por bajo 

promedio 

en el 
semestre 

anterior 
 

942  
TRANSFERENC

IA INTERNA  

16-
feb-

2012 
 

PARRA 

OTALVARO 

JHON 
DERLINSON 

 

Facultad de 
Ciencias 

Ambientales 
 

APROBACIÓ
N 

FACULTAD 
 

Negada, 

por bajo 

promedio 
en el 

semestre 
anterior 

 

978  
TRANSFERENC
IA INTERNA  

22-

feb-
2012 

 

BEDOYA 

GIRALDO 
JOSE LUIS 

 

Facultad de 

Ciencias 
Ambientales 

 

APROBACIÓ

N 
FACULTAD 

 

Negada, 

por bajo 
promedio 

en el 
semestre 

anterior 

 
 

 

Se presentan los asuntos de estudiantes  del Comité Curricular  de la Escuela de 
Administración  del Medio  Ambiente del  día 6 de marzo de 2012, Acta 04, de la 

siguiente manera:  

 
Oficio 999902-1889 De: Estudiante Jean Pier Londoño Grajales. Asunto: solicita recomendación 

para realizar el trabajo de grado en la modalidad de práctica empresarial conducente a titulo en el 
Jardín Botánico de la Universidad Tecnológica de Pereira.   

 
Se aprueba continuar con los trámites  ante la oficina de Prácticas Empresariales. 
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Oficio 99903-259 De: Docente Héctor Jaime Vásquez Morales. Asunto: Presenta el anteproyecto de 
grado  titulado “Lineamientos de Ordenamiento Territorial para Asentamientos Humanos en el 

Municipio de La Virginia: Una Mirada desde la Gestión del Riesgo y Cambio Climático”, cual se 
suscribe en el perfil  Planes, programas y proyectos de gestión del riesgo, elaborado por la  

estudiante Lina Marcela Molina Grisales para su respectiva aprobación.  

 
Se nombra evaluador al docente León Felipe Cubillos Quintero. 

 
Oficio 99902-1338 De: Docente Carlos Ignacio Jiménez Montoya. Asunto: Presenta el anteproyecto 

de grado  titulado “La Educación Ambiental en el Líbano (Tolima): Una Mirada desde el Sector 

Formal de la Educación”, cual se suscribe en el perfil  Planes, programas y proyectos de educación 
ambiental, de gestión ambiental comunitaria entorno al patrimonio cultural ambiental; elaborado 

por la  estudiante Magda Carolina Uribe Villamil para su respectiva aprobación.  
 

Se nombra evaluador al docente Carlos Alfonso Victoria Mena. 
 

Oficio 99902-1355 De: Docente Álvaro Ignacio Ramírez Fajardo. Asunto: Presenta el anteproyecto 

de grado  titulado “Diseño del Programa de Gestión para el Manejo de Residuos Sólidos en la 
Empresa de Energía de Pereira S.A.E.P”, cual se suscribe en el Planes, programas y proyectos de 

gestión y administración ambiental sectorial y auditorías ambientales.; elaborado por la  estudiante 
Lina Marcela Rodas  para su respectiva aprobación.  

 

Se nombra evaluador al docente Juan Mauricio Castaño Rojas. 
 

Oficio 99903-281 De: Docente Samuel Guzmán López. Asunto: Presenta el anteproyecto de grado  
titulado “Organización de la Asociación Arte Kabaj desde la Perspectiva del Biocomercio”, el cual se 

suscribe en el perfil  Planes, programas y proyectos orientados al emprendimiento en la valoración  
bienes y servicios ambientales entorno a biocomercio y mercados verdes, elaborado por las  

estudiantes Lucila Liliana Cabrera Rosero y Jenny Lorena Sánchez  para su respectiva aprobación.  

 
Se nombra evaluador a la profesional Mónica Salazar Isaza. 

 
Oficio 99902-1853 De: Docente Carlos Ignacio Jiménez Montoya. Asunto: Presenta el anteproyecto 

de grado en la modalidad de practica empresarial titulado “La Educación Ambiental Enfocada a la 

Optimización del Manejo de Residuos Peligrosos y Especiales en El Parque de la Cultura 
Agropecuaria PANACA S.A”, el cual se suscribe en los perfiles  Planes, programas y proyectos de 

educación ambiental, de gestión ambiental comunitaria entorno al patrimonio cultural ambiental y 
parques temáticos, elaborado por la  estudiante Claudia Lorena Gallego Osorio  para su respectiva 

aprobación.  

 
Se nombra evaluador a la docente Ana Patricia Quintana Ramírez. 

 
Oficio 99902-1910 De: Docente Héctor Jaime Vásquez Morales. Asunto: Presenta el anteproyecto 

de grado titulado “Alternativas de Gestión Pública Frente a la Segregación Residencial en la Ciudad 
de Pereira”, el cual se suscribe en los perfiles: Planes, programas y proyectos investigación 

Ambiental; gestión del riesgo y diagnósticos ambientales, planes de manejo ambiental y evaluación 

de impacto ambiental, elaborado por el  estudiante Felipe Chica Jiménez  para su respectiva 
aprobación.  

 
Se nombra evaluador al docente Samuel Guzmán López. 

 

Oficio 999902-1925 De: Docente Alexander Feijoo Martínez. Asunto: Presenta el proyecto de grado  
del titulado “Examen de la Transición Hacia la Multifuncionalidad Agrícola, en Fincas de la Cuenca 
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Barbas, Colombia”, elaborado por el estudiante Andrés Suarez Agudelo para su respectiva 
evaluación.  

 
Se nombra como jurado evaluador a la docente Aida Milena García Arenas. 

 

Oficio 999902-1913 De: Docente Carlos Ignacio Jiménez Montoya. Asunto: Presenta el proyecto de 
grado titulado “Propuesta de Educación Ambiental para la Policía Ambiental y Ecológica del Área 

Metropolitana Centro Occidente AMCO”, elaborado por la estudiante Mónica Mercedes Murillo 
Morales para su respectiva evaluación.  

 

Se nombra como  jurado evaluador al docente José Uriel Hernández Arenas. 
 

Oficio 999902-1874 De: Docente Jorge Augusto Montoya Arango. Asunto: Presenta el proyecto de 
grado en la modalidad de práctica empresarial titulado “Planificación de un Sistema de Gestión 

Ambiental bajo la NTC-ISO 14001:2004 en la Empresa EVE Distribuciones S.A.S”, elaborado por el 
estudiante George Alexander Antia Agudelo para su respectiva evaluación.  

 

Se nombran como jurados evaluadores  al docente Diego Mauricio Zuluaga Delgado y la 
coordinadora de la práctica  Astrid Mejía, Directora del Área Técnica Eve Distribuciones S.A.S. 

 
Oficio 999902-1758 De: Docente Alexander Feijoo Martínez. Asunto: Presenta el proyecto de grado  

del titulado “Percepciones de Agricultores a cerca de las Transformaciones en los Arreglos de 

cafetales, Apia, Risaralda”, elaborado por la estudiante Susana Marín Molina para su respectiva 
evaluación.  

 
Se nombra como jurado evaluador al docente Andrés Alberto Duque Nivia. 

 
El Representante de los Estudiantes, Ryan Ray Howard hace lectura de una carta enviada por 

algunos estudiantes del profesor Fernando González, en el semestre inmediatamente anterior. En 

esta comunicación se realizan observaciones hacia la conducta del mencionado profesor. 
Igualmente el representante Howard lee otra comunicación, esta vez el Consejo Estudiantil de la 

Facultad realizando también señalamientos a la conducta como docente y como persona del 
profesor González. En ambas comunicaciones se solicita que el docente no sea contratado de 

nuevo.  

 
Al respecto se le aclara al estudiante que las evaluaciones del docente no han sido menores a 4.0 

por esta razón no ha sido reportado para no contratación, de todos modos se revisará el asunto, lo 
que no es claro, es la razón por la cual los estudiantes se quejan al terminar el semestre.  

 

El profesor León Felipe Cubillos opina que este es un ejemplo en el cual, respetando el debido 
proceso,  el Consejo de Facultad debe tener plena autonomía para la contratación de los 

profesores.   
 

Ante estas irregularidades en las que parece haberse involucrado el profesor González, el Consejo 
de Facultad designa al director del Departamento de Ciencias Administrativas, John Jairo Ocampo y 

al representante de los profesores John Jairo Arias, para que se realice investigación de estos 

asuntos, y se indague tanto al profesor como a los estudiantes. Esto con el fin de garantizar el 
debido proceso al docente. El informe deberá ser presentado en el próximo Consejo de Facultad. 

 
Se toma la decisión de dejar pendiente de aprobación la carga académica del profesor Fernando 

González.  
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En este Consejo de Facultad quedan definidas la mayoría de las cargas académicas y las 
contrataciones, se adjunta el documento.  

 
El representante de los estudiantes Ryan Ray Howard presenta informe sobre las actividades 

desarrolladas en el año 2012 por la Mesa Amplia Nacional Estudiantil (MANE) cuyos integrantes se 

encuentran en el proceso de presentar una nueva propuesta de reforma a la Ley 30. Al respecto la 
UTP ha quedado con 7 representantes, quienes son los encargados de comunicar e insertar las 

porpuestas de la Tecnológica de Pereira a la gran mesa nacional. 
 

 ASUNTOS DOCENTES:  

 
-Se presenta evaluación docente y asignación de carga académica para el primer semestre de 

2012. 
 

Se tiene en cuenta,  de esta evaluación,  a los docentes que obtuvieron una calificación por debajo 
de 4.0, para hacer las respectivas observaciones por parte de los Jefes de Departamento y se toma 

como criterio revisión para el cambio de docente  

 
Algunos consejeros proponen de nuevo, que al igual que lo hacen ya algunas Facultades, la nuestra 

debería implementar para el primer semestre del año 2012 la realización de la evaluaciones 
docentes de manera On-Line.  

 

-El profesor Jorge Augusto Montoya, solicita evaluación Desempeño para ascenso en el escalafón 
docente. 

 
La evaluación es EXCELENTE, se enviará comunicación a la Vice-rectoría Académica para continuar 

con las gestiones pertinentes.  
 

-El profesor León Felipe cubillos, solicita evaluación Desempeño para ascenso en el escalafón 

docente. 
 

La evaluación es EXCELENTE, se enviará comunicación a la Vice-rectoría Académica para continuar 
con las gestiones pertinentes.  

 

-De igual manera se deja constancia de que los docentes a contratar deben tener nivel de 
formación  posgraduada o estar en proceso de formación postgradual.  

 
-La profesora Ana Patricia Quintana, presenta proyecto titulado  Análisis de la Relaciones de género 

en las formas de acceso y gestión del agua potable entre la población pobre.  Reflexiones a partir 

de estudio de caso en Dosquebradas – Colombia y Khartoum – Sudán, para evaluación e inscripción 
ante la Vice-rectoría de Investigaciones.  

 
Se nombra como evaluadora la doctora Brigitte-Luis Guillermo Baptiste, directora  del Instituto 

Alexander Von Humbolt. 
 

-La profesora Ana Patricia Quintana, presenta informe de actividades de investigación.  

 
Informativo.  

 
-El profesor Alexander Feijoo presenta su plan de trabajo y ofrece sus gestiones para realizar 

alianzas en Brasil durante su estadía en año sabático.  

 
Informativo.  
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-Se realiza lectura de la carta enviada por el profesor Samuel Guzmán sobre su solicitud de 

Comisión de Estudios teniendo en cuenta que es estudiante del doctorado en Ciencias Ambientales. 
Ya que como es sabido cuando los profesores realizan doctorados en la UTP, el Consejo Académico 

aprueba son disminuciones de docencia directa. 

 
El señor Decano debe tratar este asunto en el próximo Consejo Académico.  

 
-Se recomienda inciar las gestiones para que el próximo semestre se hagan las evaluaciones de los 

docentes por parte de los estudiantes de manera virtual.  

 
Paula Gutierrez la secretaria de los Departamentos, debe hacerse cargo de hacer las gestiones 

pertinentes.  
 

-El profesor Jhon Jairo Arias presenta los siguientes requerimientos:  
 

- Realización de trámites para la adecuación del tercer piso, lo cual debe permitir mejores 

condiciones para las clases.  
- Se debe hacer revisión del número de estudiantes en las prácticas.  

- Ubicación de una impresora para los docentes.  
- Ubicación de espacio para las reuniones.  

- Reactivación de la fotocopiadora de la Facultad.  

 
 ASUNTOS EGRESADOS:  

 
No se presentan asuntos de egresados.  

 
6 Asuntos Departamentos, Instituto de Investigaciones Ambientales, Escuela de Posgrados, 

Escuela de Turismo. 

 
- ASUNTOS DEPARTAMENTOS:  

 
DEPARTAMENTO CIENCIAS BASICAS AMBIENTALES 

 

El profesor Luis Gonzaga Gutiérrez L. presenta el siguiente informe:  
 

En reunión de la sala de profesores del Departamento realizada el 8 de marzo (acta 01), se informó 
que el próximo 26 de marzo se vence el periodo del Jefe del Departamento, ante lo cual el profesor 

Gutiérrez no postulará su nombre para continuar en tal jefatura.  Ante la propuesta de los docentes 

del Departamento de nombrar un Jefe entre los que no hayan ejercido este cargo, por unanimidad 
se recomienda el nombramiento del profesor Andrés Alberto Duque Nivia.  

 
Se da a conocer la totalidad de las evaluaciones docentes de los profesores de planta, transitorios y 

catedráticos. El promedio de las calificaciones docentes es 45.91. 
 

Las evaluaciones que presentaron una calificación inferior a 4.0 son: 

 
1) Julián Enrique Lasso, grupo 2 de Hidroclimatología (39.25) 

2) Alvaro Ignacio Ramírez , grupo 2 de Gestión Integral de Residuos Sólidos (38.66) 
3) Alejandro Alzate, grupo 1 de Geología (39.45) 

4) María del Pilar Pulgarín, grupo 1 de Hidroclimatología (39.13) 
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En el caso de los profesores Lasso, Pulgarín y Ramírez esta calificación es explicable debido a que 
estos docentes reemplazaron al profesor Darwin Hernández quien renunció a su contratación como 

docente transitorio de tiempo completo, durante el periodo del paro nacional universitario.  
 

En el caso del profesor Alvaro Ignacio Ramírez se tiene comtemplada la renovación de su contrato 

como docente transitorio de medio tiempo, teniendo en cuenta su trayectoria en la Facultad y sus 
buenas evaluaciones de los semestres anteriores. En todo caso ya ha sido enterado de su 

evaluación docente por debajo de 4.0  con el fin de que corrija las falencias señaladas.  
 

En  lo que respecta al profesor Alejandro Alzate se le ha enviado su evaluación docente con el fin 

de corregir las observaciones presentadas, y en vista de su buen desempeño en semestres 
anteriores se ha decidido continuar con sus servicios para la cátedra de geología. 

  
1.  Propuesta de Carga Académica 

 
Ante  la renuncia del profesor Darwin Hernández como docente transitorio de tiempo completo, se 

ha procedido a recomendar la designación de dos profesores de medio tiempo en reemplazo de 

este transitorio. Quedando así este departamento con cuatro docentes transitorios de medio 
tiempo. 

 
Teniendo en cuenta la directiva de la Vicerrectoría Académica en el sentido que cuando se 

presenten vacantes en los docentes transitorios se debe proceder a hacer una selección mediante 

hojas de vida, se relaciona a continuación los dos docentes seleccionados, aclarando que las hojas 
de vida mencionadas reposan en la secretaria del departamento: 

 
1)  Janneth Astrid Cubillos Vargas, quien es ingeniera Ambiental y magíster en 

Ecotecnología. Fue seleccionada para hacerse cargo como docente transitoria de medio 
tiempo, de las asignaturas: Gestión de Tecnologías Ambientales Apropiadas (grupo 01) 

y  Gestión Integral de Residuos Sólidos (grupos 01 y 02). La selección se realizó 

considerado su hoja de vida y la de los siguientes profesionales: Nelson Daniel 
Rengifo Fernández (ingeniero Ambiental y Especialista en Pedagogía y Docencias 

Universitaria, con estudios de Maestría en Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente); 
Darwin Mena Rentería (ingeniero Ambiental, Especialista en Gestión Ambiental y 

Magíster en Manejo de Recursos Hídricos). 

 
2) Miguel Angel Dossman Gil, quien es Agrólogo y Magíster en Desarrollo Rural. Fue 

seleccionado para hacerse cargo como docente transitorio de medio tiempo, de las 
asignaturas: Manejo y Conservación de Suelos (grupo 2); Cambio Climático (Electiva) y 

Práctica Ambiental Interdisciplinaria (compartida con el Dpto de Estudios 

Interdisciplinarios). La selección se realizó considerado su hoja de vida y la de los 
siguientes profesionales: Luis Hernando Restrepo Moreno (Ingeniero Agrónomo  

sin estudios de posgrado); Claudia Helena Quintero Henao (Ingeniero Agrónoma 
sin estudios de posgrado); José Alexander Rodríguez (Administrador Ambiental y 

Magíster en Ecotecnología).   
 

 DEPARTAMENTO DE CIENCIAS ADMINSITRATIVAS 

 
El profesor Jhon Jairo Ocampo hace entrega a los consejeros la publicación de su autoría 

“Gobierno, Territorio y Autonomía”. Esta obra la ha realizado el profesor Ocampo conjuntamente 
con las comunidades indígenas Emberá-Chamí y se encuentra redactada tanto en español como en 

lengua Emberá.   

 



10 

 

En el Departamento de Ciencias Administrativas los docentes se eligieron  primero entre los que 
están contratados, y los cargos nuevos se seleccionaron  entre el banco de hojas de vida (las tres 

más pertinentes) y en sala de profesores se sugirió  la más idónea, esta hoja de vida se recomendó 
al Comité Curricular y éste a su vez la recomendó al Consejo de Facultad quien aprobó las 

resepctivas contrataciones. 

 
 DEPARTAMENTO DE ESTUDIOS INTERDISCIPLINARIOS 

 
El profesor Carlos Eduarlo López presenta informe sobre la selección de docentes para 

contrataciones  para los cursos a cargo del Departamento de Estudios Interdisciplinarios: 

 
Todos los profesores de planta tienen al menos un curso de pregrado y/o doctorado a su cargo, 

algunos con descarga por administración e/o investigación.  
 

Para la contratación de los docentes transitorios de tiempo completo se les solicitó su Hoja de Vida 
actualizada, se consideraron sus títulos de postgrado o el hecho de ser estudiante de Maestría o 

Doctorado, el resultado de la evaluación por parte de docentes y estudiantes, así como la 

continuidad de los procesos del Departamento y la Facultad. Con respecto a los profesores de 
cátedra se consideraron los mismos criterios.  

 
Hubo dos casos a destacar, Por una parte el del docente Guillermo Castaño, quien no cuenta con 

título universitario, pero por su amplia experiencia se reconoce como uno de los especialistas 

nacionales en el tema del ambientalismo popular. El Maestro Castaño ha tenido excelentes 
evaluaciones de sus colegas y estudiantes. Se envió la documentación de soporte. 

 
El otro caso que se informó fue el de la Antropóloga Martha Cecilia Cano. Ella es estudiante del 

doctorado en Arqueología de la Universidad Nacional del centro de la Provincia de Buenos Aires. Ha 
estado vinculada por varios semestre intermitentes de acuerdo a sus estudios, en la asignatura de 

Cultura Ambiental 1 y en el grupo de Investigación en Gestión en Cultura y Educación Ambiental. 

En todas las ocasiones ha sido bien evaluada por los estudiantes. El Jefe  del Departamento 
propuso  la Hoja de Vida de la Profesora Cano, pero se abstuvo de votar. 

 
- ESCUELA DE POSGRADOS  

 

El Director de la Escuela de Posgrados presenta un breve resumen de las actividades llevadas a 
cabo en la Escuela.   

 
- INSTITUTO DE INVESTIGACIONES AMBIENTALES. 

 

La Directora del Instituto de Investigaciones Ambientales informa que dentro del proceso de 
posgrado en España la invitaron  evento en Buenos Aires  Cumbre de FAO.  

 
Igualmente  manifiesta que en el evento de Universidades citado por ASCUN, presentará ponencia 

de Gestión Ambiental de Campus.  
 

- PROGRAMA DE TURISMO. 

 
-El Director del programa de Turismo presenta justificación para  solicitar ante la Vice-rectoría 

Administrativa, un nuevo transitorio de tiempo completo para el programa.  
 

Se enviará la comunicación al Vice-rector Administrativo.  
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-El Director de la Escuela de Turismo sostenible presenta acta No.2 del 9 de marzo de 2012,  del 
Comité Curricular del programa,  

 
Se informa al Director del Programa la aprobación del Acta en mención y se adjunta como parte 

constitutiva de esta Acta.  

 
-Se presenta la última versión de la propuesta de Reforma Curricular del programa de Turismo, 

ajustada a las sugerencias del Consejo. 
 

Se delegan los profesores León Felipe Cubillos y Jorge Augusto Montoya para que hagan el 

respectivo análisis y presenten sus recomendaciones.  
 

7. Proposiciones y Varios.  
 

-El profesor Jorge Augusto Montoya Arango, presenta curso Taller: Formación de Auditores 
Internos para la NTC ISO 14001, igualmente adjunta presupuesto y solicitud de nombramiento 

como ordenador de gasto.  

 
Se aprueba el curso, el presupuesto y el nombramiento del profesor Montoya como ordenador de 

gasto.  
 

-El Señor Decano presenta la evaluación por parte del doctor Orlando Saenz del proyecto 

Caracterización del Mercado Laboral de Egresados del Programa De Administración del Medio.  
 

Se aprueba el proyecto y se enviará  inscripción ante la Vice-rectoría De Investigaciones y 
Extensión.  

 
-El Profesor Jhoniers Guerrero E. presenta para aprobación el presupuesto vigencia 2012, para el 

proyecto Evaluación de la Micromedición y su impacto en el consumo   (511-23-272-181).  

 
Se aprueba y se enviará comunicación a la Rectoría.  

 
-Se manifiesta por parte de los consejeros preocupación por los problemas de seguridad en el 

edificio, concretamente con los continuos robos a los cubículos de los profesores. 

 
El Señor Decano manifiesta que se están tomando medidas al respecto. Y en ese sentido se recibirá 

visita en esta semana del jefe de la sección de Mantenimiento, señor Orlando Cañas, quien 
conjuntamente con el decano analizarán las estrategias posibles para dar solución a tal inseguridad. 

 

A las 11:45 a.m. se da por terminada la sesión.  
 

 
 

 
DR. JHONIERS GUERRERO ERAZO  

Presidente 

 
 

 
DR. LUIS GONZAGA GUTIERREZ LOPEZ  

Secretario 

 
Gloria Patricia S.  


